

Protokoll der FK vom 23.01.2023 (# 992)

Anwesende: Geschichte, Lehramt, ev. Theologie, Biologie, Geographie, Agrar, Medizin, Pharmazie, Mathematik, Physik/Astronomie, Informatik, Klassische Phil., Kulturanthropologie, Archäologien, Geowissenschaften, Psychologie, VWL, SozPol, Orient-Asia, Mol. Bio. Med., GeKoSka, ELW, Romanistik



TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!

Diese FK wird aufgezeichnet. Wer nicht aufgenommen werden möchte, müsste sich bei Meldungen schriftlich ausdrücken. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK heute aufnehmen?

Keine Gegenrede.

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls

Anmerkungen zum FID #991

Die FS Meteorologie/Geophysik hat angemerkt, dass es bei TOP 3 um die PO von 2021 geht.

Abstimmung über FID #991

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 0

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen

Theresa Zacher (Agrar): Wir wurden von der Kasse angesprochen, dass wir einfach mal nachfragen. Die haben eine Mail zu verschiedenen HHP bekommen, wo Sachen gefordert werden, welche wir nicht mehr haben. Wir fragen uns, warum das jetzt erst kommt und warum man nicht eine Stichpunktliste erhält, auf der steht was man abarbeiten muss.

Sven Zemanek (FSK): Ich weiß jetzt nicht genau, was konkret das Problem war, aber ein häufiger Fehler ist, dass eine Haushaltsrechnung eingereicht wird auf der die Kassenstände fehlen. Dann erhalten wir die ergänzten Kassenstände, welche aber oftmals nicht zum Rest der Rechnung passen. So könnte ich mir das erklären, ansonsten müsste ich den Fall nochmal im Detail nachschauen.

Theresa Zacher (Agrar): Es geht auch darum, dass die Sachen teilweise schon Jahre zurückliegen. Vielleicht kann man das in Zukunft zeitnah erledigen.

Sean Bonkowski (FSK): Das kam jetzt auch so zustande, da es einen Rückstau gab, den wir über das letzte Jahr abgearbeitet haben. Ansonsten mal die grundsätzliche Anmerkung, dass Finanzunterlagen mindestens Zehn Jahre aufzubewahren sind.

Theresa Zacher (Agrar): Wir haben die Unterlagen auch noch, aber wir finden das vielleicht nicht direkt und dann kommt die Ablaufsfrist.

Paul Ludwig (FSK): Das ist rechtlich vorgeschrieben, daher machen wir das.

Theresa Zacher (Agrar): Wir hatten auch Anträge gestellt wegen Fahrten etc. Da wurde dann nach Sachen gefragt, wie Awareness, Alkoholkonsum usw. Früher wurden das nicht angesprochen. Ist das so, weil da in letzten Jahren etwas passiert ist und könnte man das in die Anträge mit aufnehmen? Es steht ja nicht auf der To-Do Liste.

Sean Bonkowski (FSK): Es steht im KritKat. Wir können das aber durchaus auch in das Antragsdokument hinzufügen. Seit der umfassenden FKGO-Änderung 2022 müssen die Awareness-Maßnahmen vorhanden sein.

Paul Ludwig (FSK): Es gibt da eine sehr praktische Online-Plattform zu. Diese nennt sich Datendrehscheibe. Schreibt uns eine Mail, falls ihr nicht wisst, wie ihr da draufkommt. Dort ist genau aufgelistet, was exakt noch fehlt.

Sven Zemanek (FSK): Der Deal bei den AFSGs ist ja, dass ihr das Geld einfach so bekommt, wenn ihr nur nachweist, dass ihr in dem Semester, für welches das beantragt wurde, in einer ordentlichen FS wart. Wenn ihr nicht mehr nachweisen könnt, was finanziell passiert ist, dann heißt das, dass ihr für dieses Semester keine Fachschaftengelder bekommen könnt.

Edvin Svenungsson (Mathematik): Wir hatten letzte Woche von dem Brief an die Bibliothek erzählt. Den Brief haben wir über den Verteiler rumgeschickt. Falls sich eine FS dahinterstellen möchte, könnt ihr euch melden. Bisher sind Jura, Biologie und Romanistik dabei.

Nele Schröder (Geographie): Wir haben das bei uns diskutiert und finden den Lösungsvorschlag gut. Wir würden uns jedoch wünschen, dass mehr Druck ausgeübt wird, damit beide Bibs im Normalbetrieb laufen. Deswegen schauen wir nochmal drüber bis wir unterschreiben.

Onno Coelen (Pharmazie): Wir finden die Idee auch grundsätzlich gut. Eine Bib zu schließen ist aus unserer Sicht nicht realisierbar, weil z.B die MNL-Bib jetzt schon total überlaufen ist. Die Vorschläge halten wir also nicht für praktikabel, aber wir haben auch keine Gegenvorschläge.

Lasse Sieberth (Medizin): Wir haben die Idee gehabt, dass man ein FS-übergreifendes Register macht, über die Sachen, welche in den Lagern der FSen vergammeln, aber eigentlich ganz cool sind und von denen andere FSen auch profitieren könnten. Wir kaufen z.B gerade 400 Stuhlhussen für den Medi-Ball. Diese können natürlich verliehen werden. Gibt es da Interesse? Die Frage ist halt, wie man das organisiert.

Timo Freund (Geschichte): Das Interesse Sachen zu leihen oder zu verleihen ist immer da. Wie stellst du dir das Register dann vor?

Lasse Sieberth (Medizin): Man schreibt da rein, was man für Sachen rumliegen hat. Damit nicht andere FSen wieder Stuhlhussen kaufen müssen.

Paul Ludwig (FSK): Es geht denke ich weniger darum, ein Portal ins Leben zu rufen, auf dem die Sachen verliehen werden, sondern vielmehr darum zu sehen, was überhaupt theoretisch anfragbar ist. Ein klassisches Beispiel wären auch Wahlurnen.

Sean Bonkowski (FSK): Es wäre sinnvoll das zentral zu führen. Wir könnten das so machen, dass wir zu Beginn des Semesters Informationen von euch erhalten, welche Sachen vorhanden und verfügbar zum Verleih sind. Die Liste könnten wir dann an die FSen rückmelden.

Johann Thiele (Archäologien): Vorschlag dazu: Unter Themen einen Channel, wo man nach Sachen fragen könnte, ob eine Fachschaft etwas hat und leihen möchte.

Sean Bonkowski (FSK): Das könnten wir auch machen. Oder auch unter #allgemein. Ich würde da im Referat nochmal drüber diskutieren. Zu einem gegebenen Zeitpunkt, erhaltet ihr dann wahrscheinlich eine Rundmail dazu.

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien

Sean Bonkowski (FSK): Morgen ist eine GAS. Letzte Woche hat die SP-Wahl stattgefunden. Am Mittwoch findet die konstituierende Sitzung in der Campo-Mensa statt. Die Gremienwahl hat auch stattgefunden, es gibt aber noch keine Ergebnisse.

TOP 5: Berichte aus dem Referat

Sean Bonkowski (FSK): Wir haben die Mikrofone erhalten und getestet, wie diese funktionieren. Ansonsten kann ich euch schon mal die Termine für die Ferien-FKs bekanntgeben: 27.02 und 20.03. Das wäre mein Vorschlag.

Lasse Sieberth (Medizin): Wir brauchen eventuell noch eine Finanz-FK.

Sean Bonkowski (FSK): Vorankündigungen benötigen keine Finanz-FK meine ich. Wir könnten grundsätzlich beide Ferien FKs als Finanz-FK machen. Dann hätten wir vier Finanz-FKs in Folge.

Lasse Sieberth (Medizin): Wenn ich vorankündige, wird dann wieder vorgestellt und abgestimmt oder geht das in einer FK?

Sean Bonkowski (FSK): Die Vorankündigung wird üblicherweise vorgestellt und dann auf der nächsten FK abgestimmt. Zu einem späteren Zeitpunkt kommt dann der BFSG-Antrag. Wir können die BFSGs auf den Ferien-FKs behandeln, wenn wir beide zu Finanz-FKs erklären. Ich stelle den Antrag, dass die die beiden Ferien FKs am 27.02 und am 20.03 als Finanz-FKs abgehalten werden. Gibt es Gegenrede? Nein, dann können wir also nächste Woche darüber abstimmen.

TOP 6: Finanzen

Timothy Erhard (FSK): Es ist jetzt zweimal vorgekommen, dass bei BFSG-Anträgen, die eine Teilnehmerliste enthalten müssen, die Unterschriften der Leute vergessen wurden. Das ist dann ein großer Aufwand, diese Unterschriften im Nachhinein einzusammeln. Denkt also daran!

TOP 7: Ausschüsse

Sean Bonkowski (FSK): Es gibt freie Plätze für Ausschüsse des SPs. Jetzt ist der perfekte Zeitpunkt, dort einzusteigen, da jetzt alle frisch gewählt und neu sind. Am Freitag trifft sich der GOSAF von 11 bis 13 Uhr online über bigbluebutton und wird wahrscheinlich über Änderungen der FSWO diskutieren.

TOP 8: FKGO-Änderung

Sean Bonkowski (FSK): Es geht um die FKGO-Änderung, die ich letzte Woche vorgestellt hatte, nachdem der GOSAF sich zusammengesetzt hatte. In der Änderung sind vier Punkte enthalten. Ihr findet den Antrag zur FKGO-Änderung bei Discord unter #anträge. Kommen wir zur Abstimmung.

Sven Zemanek (FSK): Ist es schädlich, wenn die BUFATA keine Awareness-Maßnahmen hat?

Sean Bonkowski (FSK): Aktuell ist es eine Soll-Regelung. Wenn keine existieren, kann man diese natürlich auch nicht schildern. Das ist eine Sache, die wir diskutieren können. Nächste Woche werden die zweite und dritte Lesung folgen.

TOP 9: Wahl Vertreter*inn der FK für den Studierendenbeirat der ULB

Sean Bonkowski (FSK): Wir kommen zur Wahl einer FK-Vertretung für den Studierendenbeirat der ULB. Da hat sich jemand gefunden. Stell dich gerne mal vor.

Tobias Rinkemann (Medizin): Ich studiere Medizin im 5. Semester und bin viel in der Bibliothek und würde die Vertretung übernehmen.

Sean Bonkowski (FSK): Du giltst jetzt als vorgestellt und kannst nächste Woche gewählt werden.

TOP 10: Sonstiges

Nichts

Ende der FK um 19:41 Uhr

Die nächste FK findet am **30.01.2023** um **19:07 Uhr**

Im Raum 0.016 im Informatikzentrum und auf Discord statt.

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung
2. Genehmigung des letzten Protokolls
3. Berichte aus den Fachbereichen
4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien

5. Berichte vom Rektorat

6. Berichte aus dem Referat

7. Finanzen

8. Sonstiges

Präsentiert vom FSK:

Sven, Sean, Timothy, Benjamin, Pascal und Paul